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第４回防府競輪活性化委員会会議録（概要） 

日時 令和２年１２月２１日（月）午前１０時００分から午前１０時５５分 

場所 防府競輪場 サイクルシアター３階 

出席者 

【委員】 

賀屋委員長、羽嶋委員、港委員、吉本委員、窪川委員、友景委員 

 

＜欠席委員＞ 

大和副委員長、林委員、大久保委員、石田委員、島田委員 

 

【事務局】 

熊野産業振興部長、赤松産業振興部参与、岡田競輪局長、 

藤田競輪局長補佐、中司競輪局業務係長 

傍聴者 ６名 

議事 議題１ 防府競輪活性化計画（案）について 

 

１．開会 

・委員総数１１名のところ、出席委員が６名で過半数の出席があるので会議が成立

していることの報告。 

・会議は公開とし、会議録（概要）を公開することの説明。 

・賀屋委員長による挨拶。  ＜省略＞ 

 

２．議事 ＜議長：賀屋委員長＞ 

議題１：防府競輪活性化計画（案）について 

防府競輪活性化計画（素案）から防府競輪活性化計画（案）への変更点について、

資料２及び資料３により事務局から説明。以下のように全体を①②に分けて説明。 

＜省略＞ 

① 「Ⅰ 防府競輪活性化計画」から「Ⅳ 活性化に向けた方向性と取組」まで 

委員からの意見等 

＜特になし＞ 

 

② 「Ⅴ 施設整備」 

 委員からの意見等 

【Ａ委員】 工事期間中は、開催を中止したり、借上げによる開催をするのか。 
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【事務局】 本場での開催はできないので、節数を調整しながら他場さんを借りてで

きるだけ開催したいと考えている。足りない分は前後の期間に自場で開催

したい。場外開催はできるだけ年中やりたいと考えている。 

 

【Ｂ委員】 撤去する部分で、中央広場、第三投票所、禁煙休憩所などいろんな機能

を撤去してその機能をメインスタンドに持たせるという計画になっている

が、グレーのエリア（※メインスタンド、コーナースタンド、フードコー

ト）の中だけで本当にできるのかという気がしなくもないが、このあたり

の実現可能性については、この委員会の中で話すのではなくて、たとえば、

基本設計とか実施設計でその中でこの機能を持たせるから、この場で意見

を云々ということではないという認識でよいか。 

 

【事務局】 機能、広さ、もしくは今委員がおっしゃられた点については、この場で

お諮りするというよりは、設計の段階で見極めていくことを考えている。

なお、補足だが、今解体する施設の中で実際に使っている施設は、中央広

場、第三投票所、禁煙休憩所、サービスセンター、外向前売投票所だが、

お客様の数が設置した当初よりもだいぶ少なくなっているのが現状である。 

 

【Ｂ委員】 「１ 施設整備の方向性」というところに箇条書きで書かれているが、

大きい項目のⅠからⅣでずっと書いてきて、Ⅴのところでなんか今までの

流れが途切れたような形でちょっと気になったというところがある。たと

えば、「１ 施設整備の方向性」の中に箇条書きで５つあるが、６つ目に

なるのか、「４ 活性化に向けた方向性と取組」にかかる施策を展開する

ために活用しやすい施設とするとか、あるいは、来場者にとって利用しや

すい施設として整備するとかそういった表現があるといいのかなと思った。

特に一番最初に来たときに施設の動線みたいな話があったと思うので、そ

のあたりの所の気になっている部分がある程度反映された方が良いかなと

思う。来場者にとって利用しやすいとか、Ⅳに掲げてある交流のいろいろ

な施策を展開するために活用しやすいとか、ひとつそれがあると全体的に

計画が流れるのかなと思う。 

 

【議 長】 今の意見について事務局からどうか。 

 

【事務局】 今のご意見は、パブリックコメントで市民の方々から出た意見を反映す

る最終的な案の中でお示しできればと思う。 

 

【Ｃ委員】 今設計の話があったので、若干触れてみたいと思うが、設計を発注され

るときにはデザインが非常に重要であると思っている。たとえば、会議で
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も細かいことを再三申し上げているが、統一感のあるデザインというのが

非常に必要と思っている。その統一感のあるデザインを「こういうものを」

というような発注をされないと、好きなように、バラバラというか、そう

いうものになってしまう。今までの防府市の例もそうだが、結構良いもの

があるのに、実は統一感がない。私もまちづくり会議に出ており、「統一感

をもって、統一感をもって」というふうなことでお話ししているが、なか

なか民間の持ち物なので市からは言い難いとのことであった。ここは市で

建てられるので、是非先駆けて、令和３年から４年に設計を発注されるの

であれば、「競輪場を見なさい、こうゆう街にしていきなさいよ」という感

じで、競輪場に習って防府の街並みをこうゆうふうにしていこうと。今、

駅周辺から天満宮までの街並みのまちづくり協議会をずっとやっている

が、それに先駆けて是非、競輪場については、統一感のある先駆けとなっ

ていけるような形でお願いしたいと思う。天満宮を中心としたものとなろ

うかと思うが、しっかりその辺のところはよろしくお願いしたいと思う。 

 

【事務局】 毎回いただいているご意見であり、重々承知している。デザインについ

ては、建設する際の経費を考えながらということもあるので、ご意見とし

て承りたいと思う。 

 

【議 長】 今回の案は、前回の素案について委員の皆さんからのご意見等をいろい

ろと聞き、それについて反映されている。それからまた事務局で考えられ

たものを案とされて、かなり完成度が高いものになっている。 

      全般を俯瞰してこれだけは言っておきたいというご意見等がありまし

たら出してもらいたい。 

 

      ＜意見なし＞ 

 

     今申したとおり、前回の素案について各委員からいろいろなご提案、ご

意見をもらったものをほぼほぼよく反映されているということと、事務局

でもその後に十分考えられて、パブリックコメントに持っていけるように

作られている。本日いただいたご意見等を十分反映してもらい、一応パブ

リックコメントの案とするということでお願いしたいと思うがよろしい

か。 

 

     ＜異議はなし＞ 

 

【議 長】 事務局から特にないか。 
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【事務局】 今回は欠席委員からは特に意見は頂戴していない。 

 

【議 長】 全般的に事務局から補足説明などはあるか。 

 

【事務局】 事前送付した資料から本日配付した資料への変更点については、主に当

市の今年度１２月補正予算に関係したもので、今年度の競輪の売上げがか

なり好調であったことにより、３億円の施設整備基金への積立てと当初予

算で１千万円として一般会計への繰出しに１億円を追加したことによるも

のであった。 

そして、施設整備の関係についても、競輪の売上げが好調であるので、

ある程度施設整備の目途が立ちそうだということで、今回メインスタンド

の整備をやらせていただき、今後の収益の推移を見て、施設整備基金への

積立てとのバランスを取りながら施設整備を行っていきたいと考えている。 

 

【議 長】 いろいろな意見が出尽くしたと思われるので、以上で議事を終了したい

と思う。進行を事務局にお返しする。 

 

３．その他 

 以下について、事務局から連絡、お知らせがある。 

 ・パブリックコメントを１２月２５日（金）から令和３年１月２５日（月）まで実

施し、市民などから計画に対する意見を募集する。その後、出された意見を検討

し反映できるものは計画の最終案に反映する。 

 

 ・本日１２月２１日（月）２２時５７分から２３時までＴＹＳテレビ山口で、１２

月３０日に競輪グランプリに出場する防府市出身の清水裕友選手をクローズアッ

プした番組が放送される。 

 

 ・次回は、防府競輪活性化委員会の最終回で、２月中旬の開催を予定している。パ

ブリックコメントで出された意見と防府競輪活性化計画の最終案を報告する予定。 

  

 ・今後、当委員会の会議録の確認を出席委員にお願いすることとなる。 

  

閉会 


